

» PRESSE NATIONALE

Politique 



### LUTTE CONTRE LE CHANGEMENT CLIMATIQUE : VOICI LES DIX VICTOIRES DU PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA

La COP 29 a officiellement ouvert ses portes, hier, lundi 11 novembre 2024, à Bakou, en Azerbaïdjan. La Côte d'Ivoire, qui a fait de la lutte contre le changement climatique une de ses priorités, prend une part active à cette rencontre planétaire. Dans la dynamique de cette grand'messe, le coordonnateur du Programme « Abidjan Legacy », par ailleurs conseiller en charge du climat à la Présidence de la République, Abou Bamba, expose les principaux acquis du Président Alassane Ouattara en matière de lutte contre le changement climatique. Il s'agit notamment de l'Accord de Paris, les Contributions Déterminées au niveau National (CDN), Création de la première Aire Marine Protégée de Côte d'Ivoire, le Crédit Carbone – projet PRE, la Facilité pour la Résilience et le Développement, Organisation de la COP15, Abidjan Legacy Program, le CCDD report, la Centrale solaire de Boundiali, et la Décision gouvernementale portant suppression des droits et taxes sur les équipements, matériels et opérations bancaires liés aux énergies renouvelables .



### CONFÉRENCE DES NATIONS UNIES SUR LES CHANGEMENTS CLIMATIQUES : LE VICE-PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE EST ARRIVÉ EN AZERBAÏDJAN POUR PARTICIPER À LA COP29 SUR LE CLIMAT

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, est arrivé, ce lundi 11 novembre 2024, à Bakou (Azerbaïdjan), où il représentera le Chef de l'État, S.E.M. Alassane Ouattara, à la 29e Conférence des Parties (COP29) à la Convention-cadre des Nations Unies sur les Changements climatiques, qui se tient du 11 au 22 novembre 2024. Le Vice-président de la République a été accueilli à son arrivée par les hautes autorités azerbaïdjanaises, des membres du Gouvernement ivoirien et notre ambassadeur près la République d'Azerbaïdjan. L'enjeu principal de la COP29 est de parvenir à fixer un nouvel objectif d'aide climatique des pays riches en faveur des pays en développement afin qu'ils puissent poursuivre leur progrès tout en réduisant leurs émissions de gaz à effet de serre pour s'adapter au changement climatique.

### PRÉPARATIFS DU PROCHAIN SOMMET RENEWPAC À ABIDJAN : LES LIBÉRAUX DU MONDE SALUENT LES EFFORTS DE SIDI TOURÉ

« Le prochain sommet Pacific, Africa and Caribbean (RENEWPAC) 2024 se tiendra à Abidjan, en décembre prochain », annonçait le ministre Sidi Tiémoko Touré, le 4 janvier 2024, à Abidjan-Plateau, lors d'une conférence de presse de restitution des acquis du sommet RENEWPAC et de l'assemblée générale du Réseau libéral africain de Dakar en décembre 2023. Avec ce choix porté sur la capitale économique ivoirienne pour abriter les travaux de ce Sommet, il était question de mettre tout en œuvre pour la réussite de cette importante rencontre d'échanges et de partages des libéraux du monde. C'est donc dans le cadre des préparatifs dudit Sommet que s'est tenue, la semaine dernière, par visioconférence, une réunion entre le ministre Sidi Tiémoko Touré et Jan-Christoph Oetjen, co-président de RENEWPAC.

**Economie** ↗

## AUTOROUTE ABIDJAN-LAGOS : LES POTENTIELS PROJETS DE L'INFRASTRUCTURE ROUTIÈRE PASSÉS EN REVUE

C'est une composante du projet du corridor Abidjan-Lagos. Depuis, hier, lundi 11 novembre 2024, à l'hôtel Capitol, la commission de la CEDEAO planche sur tous les potentiels projets qui peuvent être développés à partir de l'infrastructure autoroutière. Et ce, dans le cadre de la composante développement spatial de l'autoroute Abidjan-Lagos. Plusieurs personnalités venues du Nigeria, du Ghana, du Togo et du Bénin participent aux travaux. Selon Stéphane Ézoua, directeur de cabinet au Ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier par ailleurs chef de projet, tous les potentiels projets qui découleront du projet de construction de l'autoroute seront passés en revue au cours de l'atelier.



## SENSIBILISATION À LA RÉDUCTION DES ACCIDENTS SUR LES ROUTES : LA DIRECTION GÉNÉRALE DES TRANSPORTS TERRESTRES DESCEND SUR LE TERRAIN DES POIDS LOURDS

La Direction générale des Transports terrestres de la Circulation (DGTTC), en collaboration avec l'Observatoire de la Fluidité des Transports (OFT), l'Office ivoirien des Chargeurs (OIC) et l'Office de Sécurité routière (OSER), a organisé, avec les acteurs du secteur des véhicules poids lourds, une séance de travail, le lundi 11 novembre 2024, à la zone de Remblais du Port, à Vridi, non loin du Groupement de sécurité du Port autonome d'Abidjan (gendarmerie nationale). Il était question de présenter l'accidentalité en Côte d'Ivoire et les actions visant l'amélioration de la sécurité routière. Le Directeur général des Transports terrestres de la Circulation (DGTTC) au Ministère des Transports a fait savoir que parfois, c'est l'imprudence des conducteurs qui entraîne les accidents.



## COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE - ÉMIRATS ARABES UNIS : LE VOLUME DES ÉCHANGES COMMERCIAUX ENTRE LES DEUX PAYS A ATTEINT 122 MILLIARDS DE FCFA EN 2023, SELON TOURÉ FAMAN

Le président de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Côte d'Ivoire (CCI-CI), Faman Touré, a fait savoir que le volume des échanges commerciaux entre la Côte d'Ivoire et les Émirats Arabes Unis a atteint 122 milliards de FCFA en 2023. « En 2023, les échanges commerciaux entre les Émirats Arabes Unis et le continent africain ont dépassé les 70 milliards de dollars, soit environ 400 000 milliards de FCFA, illustrant le rôle clé de ce pays en Afrique. Dans cette dynamique, le volume des échanges commerciaux entre la Côte d'Ivoire et les Émirats Arabes Unis est en expansion continue, atteignant 122 milliards de FCFA en 2023, contre 37 milliards en 2015, ce qui représente un taux de croissance annuel moyen de 16 % au cours de la dernière décennie », a indiqué Faman Touré qui s'exprimait à l'occasion d'un Workshop économique exclusif qui s'est déroulé, lundi 11 novembre 2024, à Abidjan-Marcory.

**Société** ↗

Deux présumés trafiquants d'animaux ont été mis aux arrêts, le mercredi 30 octobre 2024, à Soubré, localité située à l'ouest de la Côte d'Ivoire, avec quatre peaux de panthère. Ces derniers ont été interpellés au moment où ils s'apprêtaient à écouler leurs trophées de chasse dans une enceinte de la ville. L'arrestation a été possible grâce au fruit de la collaboration entre l'Unité de lutte contre la Criminalité Transnationale Organisée (UCT), la Direction de la Police forestière et de l'Eau du Ministère des Eaux et Forêts (DPFE-MINEF) et EAGLE - Côte d'Ivoire. Les présumés trafiquants ont transporté leurs trophées de chasse de Buyo à Soubré pour être vendus. Pour échapper à la vigilance des forces de l'ordre, ils ont pris le soin de dissimuler les quatre peaux de panthère dans un sac, puis ont arpenté des pistes villageoises pour se rendre dans la ville de Soubré située à 70 km de Buyo.

**AFFAIRE « 20 BÉBÉS MORTS DÉCOUVERTS À AKOUEDO » : LE PROCUREUR DE LA RÉPUBLIQUE DÉMENT**

Le Procureur de la République près le Tribunal de première instance d'Abidjan, a produit un communiqué, le 10 novembre 2024 pour apporter un démenti formel quant à une rumeur faisant croire à la découverte de 20 corps de bébés à l'ancienne décharge d'Akouédo. Il n'en est rien selon les dires du procureur de la République. Il dit ce qu'il en est réellement à travers un communiqué. « Il a été découvert, ce jour 10 novembre 2024, vers 11 heures, à l'ancienne décharge d'Akouédo village, des déchets médicaux déversés par des individus ou entités non encore identifiés. Les services compétents dépêchés sur les lieux y ont retrouvé un (01) mort-né, un (01) avorton (fausse couche), dix (10) fibromes, trois (03) hernies étranglées, un (01) sac contenant plusieurs types de prélèvements biologiques de même que plusieurs fiches estampillées CHU de Treichville et CHU de Yopougon », a révélé le procureur de la République. Annonçant l'ouverture d'une enquête pour en savoir davantage.

**GAGNOA / 23 MORTS DANS UN ACCIDENT DE LA CIRCULATION : LE GOUVERNEMENT SOUTIENT LES FAMILLES ENDEUILLÉES**

La route a encore endeuillé de nombreuses familles dans le département de Gagnoa. Et ce, par la faute d'un minicar qui a provoqué un accident sur l'axe Gagnoa-Soubré aux alentours du village Ahizabré. Le bilan fait état de 23 personnes décédées et de nombreux blessés pris en charge au CHR de Gagnoa par le Gouvernement. Peu après ce terrible accident, le Gouvernement a dépêché la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, à Gagnoa. La ministre Myss Belmonde Dogo s'est rendue, lundi 11 novembre 2024, à Ahizabré et à Digbeugnoa pour reconforter les parents des victimes. Elle était en compagnie du préfet de région du Goh, préfet du département de Gagnoa, Fofana Lassina. Après cette visite, cap a été mis sur le CHR de Gagnoa pour une visite aux patients.

**EFFETS ET CONSÉQUENCES DES CHANGEMENTS CLIMATIQUES : UN ÉTAT DES LIEUX EN ATTENDANT UNE RENCONTRE RÉGIONALE**

Démarrés, hier, lundi 11 novembre 2024, à Grand-Bassam, les travaux de l'atelier de validation de l'état des lieux de la politique d'appui à la coopération en matière de résilience climatique, de lutte contre la désertification et la sécheresse dans les zones frontalières, ont été ouverts par Boli Kouamé Louis, directeur de Cabinet du ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères. Un tel atelier, a-t-il estimé, est d'autant plus urgent et nécessaire que désormais, « aucun pays n'est à l'abri des effets des changements climatiques et de ses conséquences ». Conséquences occasionnant des catastrophes qui forcent, dans le monde, « plus de 20 millions de personnes par an à se déplacer ; et le Programme des Nations Unies pour l'environnement estime que les coûts des dégâts et de l'adaptation au changement climatique pourraient atteindre entre 140 et 300 milliards de dollars par an d'ici à 2030 pour les pays en développement ».



## FAIRE DE LA CÔTE D'IVOIRE UNE "DESTINATION DE TOURNAGE" EN AFRIQUE : FRANÇOISE REMARCK PROPOSE DES SOLUTIONS

Après la cérémonie d'ouverture du Salon international de Contenu audiovisuel (SICA), le mardi 5 novembre 2024, à la salle des fêtes du Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire de Cocody, les ministres N'Guessan Koffi, Siandou Fofana, Touré Mamadou et Amadou Coulibaly ont été invités, au cours d'un panel, à aborder les enjeux majeurs de l'avenir de l'industrie audiovisuelle en Côte d'Ivoire. Les discussions ont principalement porté sur les stratégies de financement et la promotion des tournages locaux, les aspects clés pour le développement du secteur. Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, a souligné la nécessité de créer un cadre favorable à l'accueil de productions de grande envergure, en mettant en place des infrastructures adaptées et en offrant des incitations fiscales.



VU SUR LE NET



## JAAD 2024 : LE MINISTRE KOBENAN KOUASSI ADJOURMANI ANNONCE DES MESURES POUR FAVORISER UNE PLUS GRANDE PRODUCTION DE RIZ EN CÔTE D'IVOIRE

Dans le cadre de la 11<sup>ème</sup> édition des Journées de l'administration de l'Agriculture délocalisée (JAAD), le ministre d'État en charge de l'Agriculture, Kobenan Kouassi Adjoumani, s'est rendu, le 08 novembre 2024, sur une parcelle de riz d'une centaine d'hectares à Kamonokaha (Tchologo) afin d'échanger avec les producteurs regroupés en coopérative. Le ministre a salué l'engagement des producteurs locaux et leur résilience, réaffirmant que "tout est possible en Côte d'Ivoire, pourvu que l'on dispose des ressources nécessaires." Kobenan Kouassi Adjoumani a annoncé plusieurs mesures, dont l'envoi imminent de moissonneuses-batteuses pour la récolte du riz. "Nous avons donné des instructions pour que des moissonneuses soient envoyées pour la récolte de cette parcelle," a-t-il déclaré. (Source : CICG)



## RÉSILIENCE DE L'ÉCONOMIE IVOIRIENNE : LES ÉCHANGES COMMERCIAUX DE BIENS CONNAISSENT UNE PROGRESSION DE 2022 À 2023

L'examen de la politique du Commerce extérieur de la Côte d'Ivoire s'est fait, le 4 novembre 2024, à Abidjan-Plateau. Une occasion pour Patrick Olivier Daipo, directeur de cabinet adjoint, représentant du ministre du Commerce et de l'Industrie de dresser un bilan jugé positif en 2023. Il a affirmé qu'en Côte d'Ivoire, les échanges commerciaux de biens se sont accrus de 4,21% entre 2022 et 2023. Ils sont passés de 20 928,3 milliards de FCFA en 2022 à 21 808,5 milliards de FCFA en 2023. Preuve selon lui de la résilience de l'économie ivoirienne face aux chocs exogènes, avec des taux de croissance du Produit intérieur brut (PIB) respectivement de 7,1% en 2021, 6,2% en 2022 et 6,5% en 2023. Il a par ailleurs fait savoir que le Gouvernement a négocié et signé plusieurs accords de coopération économique commerciale bilatéraux et internationaux, notamment avec l'Union européenne, les États-Unis, la Chine, la Corée du Sud, l'Afrique du Sud et l'Angola.



## MINISTÈRE DES FINANCES ET DU BUDGET : LES ASSISTANTES DE DIRECTION EXHORTÉES À DEMEURER DANS "UNE DYNAMIQUE DE TRAVAIL AU BÉNÉFICE DE LEURS INSTITUTIONS"

La Direction des Ressources Humaines du Ministère des Finances et du Budget a lancé, ce lundi 11 novembre 2024, un séminaire de formation dédié aux assistantes de direction, à Abidjan-Plateau. Sous le thème "Le métier d'assistantat de direction : Développer son potentiel, dynamiser la fonction et soutenir la performance d'un ou plusieurs managers", cette rencontre vise à renforcer les compétences de ces professionnels et à leur permettre de mieux accompagner leurs managers dans un contexte de mutation et de modernisation des pratiques. Traditionnellement appelé "secrétaire", le métier a évolué pour devenir celui d' "assistant de direction" et, dans certains cas, d' "office manager". Les assistants de direction, désormais hautement qualifiés, assument des rôles variés, incluant la gestion stratégique, la maîtrise des langues étrangères et l'intégration des nouvelles technologies.

Société ↘



## TRANSPORTS : LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE EN CÔTE D'IVOIRE, AU CENTRE DES ÉCHANGES DE "TOUT SAVOIR SUR", CE MARDI 12 NOVEMBRE 2024

Le directeur général de l'Office de Sécurité routière (OSER), Étienne Kouakou, est l'invité, ce mardi 12 novembre 2024, de la tribune d'échange et d'information du CIGC dénommée "Tout Savoir Sur" (TSS). Le conseiller technique du ministre des Transports interviendra à 15H00 sur la thématique de la "Sécurité routière en Côte d'Ivoire", en direct des canaux digitaux du Gouvernement ivoirien, notamment Facebook, X et YouTube. Les internautes sont invités à se connecter pour faire connaître leurs préoccupations. La conférence de presse qui se tiendra à Abidjan-Plateau, verra la participation, en présentiel, de journalistes, d'acteurs de la route et de la société civile. (Source : CIGC)



## ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : UN ATELIER POUR RESTITUER ET VALIDER LES DONNÉES STATISTIQUES DE 2023-2024

L'amphithéâtre A du District de l'Université Félix Houphouët-Boigny de Cocody a servi de cadre pour l'atelier de restitution et de validation des données statistiques 2023-2024, le lundi 11 novembre 2024. Initiée par la direction de la planification du Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, cette rencontre vise à enrichir et à actualiser la base de données statistiques de l'enseignement supérieur pour mieux aider les décideurs (planificateurs, opérateurs privés, chercheurs et étudiants) dans la planification et l'évaluation des politiques publiques de développement. Ce, après la collecte des données dans les établissements d'enseignement supérieur. Le Professeur Kobéa Arsène, directeur de cabinet du Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, a souligné que les statistiques sont d'une importance capitale.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



